



# INICIA INE EL PROCESO PARA ELECCIÓN DE PODER JUDICIAL

*Será la primera elección de jueces, magistrados y ministros en México*

**FRANCISCO MENDOZA NAVA**

nacion@contrarepública.mx

**El Instituto** Nacional Electoral (INE) inició este lunes el proceso para la primera elección de jueces, magistrados y ministros en México, misma que quedó establecida tras la aprobación, firma y publicación de la Reforma Judicial. Ante ello, consejeras y consejeros electorales reconocieron que se trata de un reto por la complejidad del ejercicio, pero confiaron en que establecerán las reglas adecuadas para que haya un buen ejercicio democrático, ante la falta de leyes secundarias.

Durante la Sesión Extraordinaria del Consejo General del INE, la consejera presidenta, Guadalupe Taddei Zavala, expresó que la declaratoria de inicio del Proceso Electoral Extraordinario 2024-2025 es un paso trascendental en la historia democrática de México. Sostuvo que cumpliendo la nueva disposición legal, el INE está listo para arrancar con la organización de la elección de jueces, magistrados y ministros bajo los mismos estándares de calidad, eficiencia y profesionalismo que en otros ejercicios hechos para conformar

al Poder Legislativo o elegir al titular del Poder Ejecutivo.

Expresó que tras 142 años, la ciudadanía mexicana participará nuevamente en la elección de las personas ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Ante la designación popular de este y otros cargos, precisó que el instituto hará un llamado a las urnas para el próximo 1º de junio de 2025 y asegurará el principio de igualdad del voto en la definición de la geografía electoral.

Enseguida, la consejera Carla Humphrey comentó que con estas nuevas reglas se apertura una nueva etapa de la autoridad electoral. Consideró que hoy el órgano constitucionalmente autónomo tiene no solo el reto de renovar completamente la SCJN y parte del resto del PJE, sino la exigencia social y política quizá más delicada de la historia, ya que estará preparando por primera vez una elección de dimensión nacional con instrumentos legales limitados e incertidumbre. ●